
本报讯（记者 居佳佳）22日上午，扬州市政协
副主席、致公党扬州市委主委徐晟一行来邮，围绕

“助推城市生活垃圾分类收集和处理”这一议题开
展“界别活动周”协商议事活动。市领导徐永宝、史
美山、钱富强陪同。

会上，徐晟指出，垃圾分类这一“关键小事”、民
生实事，已成为城乡生态文明建设的重要内容，成
为基层社会治理的重要抓手和社会文明促进的重
要载体。生活垃圾分类势在必行，全社会要形成合
力，充分发挥社区志愿者的示范带动作用，广泛宣
传生活垃圾分类的重要性和必要性，让群众积极参
与到垃圾分类工作中来，提升全民环保意识；要高
度重视垃圾分类工作，完善工作机制和考评制度，
推进垃圾分类工作标准化、常态化，把垃圾分类工
作做细做实；要建设垃圾分类收集示范社区，发挥
典型引路作用，让市民群众切实感受到垃圾分类管
理成效带来的获得感和幸福感，全力提升城市品质
和文明程度。

会前，与会人员一行还前往东湖紫郡小区、翰
林国际小区进行实地调研察看。

扬州市政协来邮开展协商议事活动

本报讯（记者黄霏霏）20日上午，市委
人大工作会议召开。市委书记张利在会上
发表讲话。他要求，要认真落实中央、省委
和扬州市委人大工作会议精神，不断加强
和改进新时代人大工作，深入践行和发展
全过程人民民主，为“聚焦江苏绿心、加快
中部崛起”，建设“强富美高”现代化新高邮
凝聚智慧和力量。市委副书记、市长田醒
民主持会议，市人大常委会主任张秋红传
达了省委、扬州市委人大工作会议精神，并
解读了《关于推行市级民生实事项目人大
代表票决制工作的意见》，徐永宝、郑志明
等市四套班子领导出席会议。

张利指出，近年来，高邮市人大及其
常委会积极探索依法履职的新形式、新载
体、新途径，充分展现人大履职的新担当、
新作为、新成效，为政治立场坚定坚决、依
法履职有力有为、服务代表用心用情、自
身建设抓实抓细，推进全市经济社会高质
量发展和民主法治建设作出了积极贡献。

张利强调，做好新时代人大工作，是
坚持和完善人民代表大会制度的必然要
求，是实现全过程人民民主的主要渠道，
是推进市域治理体系和治理能力现代化
的重要途径，是建设现代化新高邮的现实
需要。要切实提高思想认识，增强做好新
时代人大工作的政治自觉；紧紧围绕中心
大局，为现代化新高邮建设贡献人大力
量；以更高政治站位坚定党的全面领导、
以更高水平决定促进科学民主决策、以更
高质效监督推进政府重点工作。

张利要求，要坚持人民主体地位，不
断丰富全过程人民民主生动实践。要扩
大有序政治参与，强化双向联系互动，重

点督办民生实事，推动更加广泛、更加充
分、更加健全的全过程人民民主实践在高
邮走深走实。要全面加强党的领导，为做
好新时代人大工作提供坚强保障。要完
善党委领导人大工作机制，不断强化人大
自身能力建设，积极支持人大依法履职行
权，以更宽视野、更高标准、更实作风谋划
和推进新时代人大工作，奋力开创我市人
大工作新局面，为“聚焦江苏绿心、加快中
部崛起”作出新的更大贡献，以实际行动
迎接党的二十大胜利召开。

田醒民就落实好会议精神要求，一是
要以更高站位推动本次会议精神入脑入
心。坚决把思想和行动统一到习近平总
书记关于坚持和完善人民代表大会制度
的重要思想上来，统一到加强和改进新时
代人大工作的任务要求上来，统一到市委

对人大工作的安排部署上来。二是要以
更实举措推动市委决策部署落地落实。
要把党的领导贯穿人大工作各方面、全过
程，高水平作出决定，高效能实施监督，高
质量发挥代表作用，高标准强化自身建
设，积极推行民生实事项目人大代表票决
制；各地、各部门要立足市委做好新时代
人大工作的新部署、新要求，围绕巩固好、
发展好全过程人民民主，进一步明确目标
任务、制定可行措施。三是要以更大力度
推动全市人大工作提质提效。各地、各部
门要一如既往支持人大依法履职行权，切
实为人大工作创造良好环境，努力形成在
党委领导下各司其职、相互支持、团结协
作、共创新业的良好局面。

会上，市委政法委、市住建局、高邮镇
的负责同志分别作交流发言。

市委人大工作会议召开
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市委书记张利在市委十二届三次全
会报告中提出，要高水平推进文明典范城
市创建，围绕“挺进三十强、力争受表扬”
目标，以“创建典范十大工程”和93项重点
项目为重点，不断提高精细管理水平，不
断提升城市文明程度和市民文明素质，努
力让高邮“因文明更闻名”。

历史总是在关键处闪光。我们还记得
高邮喜摘全国文明城市桂冠时举市的欢腾
和喜悦，我们更记得6年创建的不易和艰
辛。一轮一轮的创建，砥砺出高邮这座城
市的风骨与灵魂；一次次的攀登，铸就了高
邮“崇文尚德、求实创新”的城市精神。

创牌不易，守牌更难。虽然我市成功
创成全国文明城市，但拿到牌子并不代表
创建到头；虽然去年在134个县市的国测中
我们位列第50位、进位明显，但昨天的成绩
并不代表明天的成功。因此，我们要像爱
护自己的眼睛一样爱护文明城市的品牌，

要像关心自家孩子的成长一样全力支持文
明典范城市创建，不断放大文明城市品牌
影响，努力让高邮“因文明更闻名”。

让高邮“因文明更闻名”，要从我做
起。如果说全国文明城市是“金色桂冠”，
那么文明典范城市则是“皇冠上的璀璨明
珠”。争创全国文明典范城市没有旁观者，
个个都是主人翁，人人都是责任人，每一位
高邮市民都要积极行动起来，自觉提升个
人品德，争做文明市民；弘扬家庭美德，争
创文明家庭；恪守职业道德，争创文明单
位；遵守社会公德，争做文明传播者……以
自己的实际行动践行文明、支持创建，为早
日创成全国文明典范城市献智出力。

让高邮“因文明更闻名”，要从现在做
起。文明从脚下起步，创建自你我做起。
眼下，虽然是烈日当头、酷暑难耐，但全市
上下创建之势不减，创建之志更坚，市四
套班子领导进社区、到现场一线指挥，党

员干部下网格、站岗亭冲锋在前，广大群
众齐配合、忙参与全力支持，全市上下创
建的激情燃烧起来，形成了“千斤重担大
家挑”的局面。但是，文明典范城市创建
是一项复杂的系统工程，并不能一蹴而
就，我们要对照140多项测评指标对标找
差，针对当前全国文明典范城市创建工作
中存在的问题和薄弱环节，抓统筹兼顾、
抓顽疾整治、抓常态长效，把创建全国文
明典范城市和城市精细化管理工作做细
做实做到位。

让高邮“因文明更闻名”，要从细微处
做起。天下大事，必作于细。衡量城市文
明程度高低的一个标准，就是一座城市和
生活在这座城市里的市民的每一行为、每
一细节的综合展现。因此，创建文明典范
城市、摘取桂冠上的明珠，更需要我们从
身边一点一滴、一言一行、一举一动做起，
将细微之事做实做好做出特色，让每一个
细微之处成为创建文明典范城市的加分
项，成为我们享受美好生活的闪光点。

让高邮“因文明更闻名”
□ 本报评论员

本报讯（记者王菲菲）22日上午，市人
大常委会召开第7次主任会议。市人大常
委会主任张秋红、市人大常委会副主任赵
广华、潘建奇、李生、王薇，党组成员王永海
出席会议。副市长薛斌应邀出席会议。

在听取市政府关于2021年度市级重
点支出项目绩效评价情况和本级财政惠企
政策落实情况的汇报后，张秋红对我市预
算绩效管理工作开展情况、2021年度重点

项目绩效评价情况等表示肯定。她强调，
预算绩效管理意识要更强化；实施预算绩
效管理的过程要更全，做到全过程、全方
位、全覆盖；进行预算项目绩效评价要更精
准；综合预算绩效评价运用要更广泛。

就惠企政策的落实情况，张秋红要求，
政策兑现要刚性，政策出台要慎重，政策导
向要鲜明，同时，要对现有的惠企政策进行
整合，保留下来的政策一定要兑现。

薛斌表示，全面实施财政资金绩效管
理、严格落实各类惠企政策，是推动我市发
展的重要抓手，市政府将以高度负责的态
度对待人大常委会提出的意见和建议，高
起点谋划、高标准定位、高质量推进，高效
率执行，切实做好各项工作，促进我市经济
又好又快发展。

会议还听取了市政府关于全市债务管
理情况的汇报。

市人大常委会召开第7次主任会议
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本报讯（记者 葛维祥）22日下
午，市长田醒民主持召开市政府第5
次常务会议，开展集中学法，传达学习
有关文件精神，听取工作汇报，部署做
好相关重点工作。市领导李深红、蒋
玮、史美山、张继东、薛斌、张磊参加会
议。市人大常委会副主任李生、市政
协副主席张拥军应邀参加会议。

会议集中学习了《中华人民共和
国审计法》和《中华人民共和国湿地
保护法》。会议要求，各层各级要加
强《审计法》学习，审计部门要严格履
职，牵涉问题单位要落实整改，要强
化审计结果运用，加强审计工作基层
基础保障。会议强调，《湿地保护法》
的颁布实施具有重大意义，要准确把
握精髓要义，统筹推进保护利用，健
全完善工作机制。

会议传达学习了习近平总书记
关于中医药工作的重要论述精神和
《中共中央、国务院关于促进中医药
传承创新发展的意见》。会议强调，
要强化“系统性”思维，完善中医药服
务体系建设，突出抓好中医院发展，
打造中医重点专科，大力发展社会办
中医。要强化“传帮带”思维，加强中
医药人才队伍建设，着力引进高层次
中医人才，加大骨干队伍培养力度，
创新人才评价激励机制。要强化“产
业化”思维，推动中医药高质量发展，
加强中药产业发展规划，深化中医药
领域科研创新，推动产业融合发展。

会议传达学习了省委省政府《关于更加有效发挥
统计监督职能作用的实施意见》及江苏省统计局《关于
深入贯彻统计造假不收手不收敛问题专项纠治工作会
议精神的通知》相关文件精神。会议强调，统计工作只
能加强不能削弱，依法治统不是应时之需而是一贯要
求，数据应用不仅要统计上报更要保障发展调度。全
市上下要围绕全年目标任务，全力以赴冲刺，为扬州高
质量发展目标任务完成勇挑大梁。

会议传达学习了《2022年度省市推进乡村振兴
战略考核实施方案》。会议要求，各层各级都要认
真准备、全力以赴，确保在乡村振兴这张“考卷”上
不丢分、得高分、多加分，做到“审题”要清，“答题”
要准，“难题”要攻，“附加题”要争。

会议听取了《关于我市房屋安全专项整治工作
的情况汇报》。会议要求，房屋安全事关人民群众
财产安全，要加快收尾排查鉴定，立即开展立标清
人，系统谋划解危方案，分类实施危房整治。

会议还听取了《2021年度市本级预算执行和其
他财政收支审计查出问题整改的情况汇报》。会议
强调，从现在开始，各项预算的编制和执行一定要
做到“三个必须”：必须牢固树立过“紧日子”思想，
必须强化预算执行的刚性约束，必须强化“花钱必
问效，无效必问责”意识。
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